

ΥΠΟΥΡΓΕΙΟ ΠΑΙΔΕΙΑΣ, ΑΘΛΗΤΙΣΜΟΥ ΚΑΙ ΝΕΟΛΑΙΑΣ

ΔΙΕΥΘΥΝΣΗ ΜΕΣΗΣ ΕΚΠΑΙΔΕΥΣΗΣ

ΕΝΙΑΙΕΣ ΤΕΛΙΚΕΣ ΑΠΟΛΥΤΗΡΙΕΣ ΓΡΑΠΤΕΣ ΕΞΕΤΑΣΕΙΣ 2023 - 2024

Γ΄ ΤΑΞΗΣ ΛΥΚΕΙΟΥ

ΗΜΕΡΟΜΗΝΙΑ: 21 Μαΐου 2024

ΕΞΕΤΑΖΟΜΕΝΟ ΜΑΘΗΜΑ: ΓΑΛΛΙΚΑ

Α΄ ΣΕΙΡΑ

ΚΩΔΙΚΟΣ ΜΑΘΗΜΑΤΟΣ: Γ007

ΣΥΝΟΛΙΚΗ ΔΙΑΡΚΕΙΑ ΓΡΑΠΤΗΣ ΕΞΕΤΑΣΗΣ: 135 λεπτά

ΤΟ ΕΞΕΤΑΣΤΙΚΟ ΔΟΚΙΜΙΟ ΑΠΟΤΕΛΕΙΤΑΙ ΑΠΟ ΕΠΤΑ (7) ΣΕΛΙΔΕΣ

ΟΔΗΓΙΕΣ (για τους εξεταζόμενους)

1. Στο εξώφυλλο του τετραδίου απαντήσεων να συμπληρώσετε όλα τα κενά με τα στοιχεία που ζητούνται.
2. **Να απαντήσετε ΟΛΑ τα ερωτήματα.**
3. **Να μην αντιγράψετε τα θέματα** στο τετράδιο απαντήσεων.
4. Να μη γράψετε πουθενά στις απαντήσεις σας **το όνομά σας**.
5. Να απαντήσετε στο τετράδιό σας σε όλα τα θέματα **μόνο με μπλε πένα ανεξίτηλης μελάνης**.
6. Απαγορεύεται η χρήση διορθωτικού υγρού ή διορθωτικής ταινίας.

B. COMPRÉHENSION DES ÉCRITS

40 POINTS

EXERCICE 4

16 points
(16 x 1 point)

VACANCES EN COLONIE !

Avant de commencer vos études à l'Université, vous décidez de partir en colonie de vacances en France avec votre bande d'amis. Vous faites des recherches sur Internet pour trouver la colonie selon les critères suivants :

- Durée de séjour : 1 semaine
- Hébergement sous la tente
- Pratiquer des activités dans l'eau
- Budget maximum : 500€ par personne, tout compris

Lisez les annonces suivantes pour choisir la colonie de vacances qui vous convient le mieux. Pour chaque annonce, choisissez OUI si cela correspond au critère ou NON si cela ne correspond pas.

Écrivez vos réponses dans le cahier de réponses, comme dans l'exemple :

- A. CAMP ESTIVAL
1. OUI
 2. NON
 3. NON
 4. OUI

A. Aventures Océanes

Vivez une semaine fascinante à la colonie *Aventures Océanes* au bord de la mer. Vous logerez dans des chalets confortables près de la plage dans un cadre idéal. Au programme : cours de surf et de voile, et soirées disco sur le sable. Le budget de participation est de 400€, incluant l'hébergement, les repas et toute la gamme d'activités.

A. Aventures Océanes

1. Durée de séjour	OUI	NON
2. Hébergement	OUI	NON
3. Activités	OUI	NON
4. Budget	OUI	NON

B. Jeunes explorateurs

Partez pour deux semaines à la colonie *Jeunes explorateurs* et vous vivrez une expérience unique au cœur des montagnes. Vous séjournerez dans des maisonnettes en pierre confortables et bien équipées. Les activités proposées sont des randonnées en pleine nature à pied ou à vélo, des ateliers d'escalade et des soirées dansantes autour du feu. Le budget pour ce séjour est de 600€, couvrant l'hébergement, les repas et toutes les activités.

B. Jeunes explorateurs

1. Durée de séjour	OUI	NON
2. Hébergement	OUI	NON
3. Activités	OUI	NON
4. Budget	OUI	NON

C. Nature Vivante

Rejoignez-nous pour une semaine à la colonie *Nature Vivante* au milieu d'une forêt paisible. Vous serez logé-e dans des bungalows. Au programme : balades pour découvrir la faune et la flore de la région, randonnées à pied ou à cheval et ateliers de construction de cabanes en bois. Le budget pour la semaine est de 350€ et couvre tout : hébergement, repas et activités en pleine nature.

C. Nature Vivante

1. Durée de séjour	OUI	NON
2. Hébergement	OUI	NON
3. Activités	OUI	NON
4. Budget	OUI	NON

D. Plaisirs Marins

Bienvenue à la colonie *Plaisirs Marins* pour une semaine pleine de découvertes, en bord de mer. Vous serez logé-e dans des tentes confortables près de la côte. Les activités que nous vous proposons comprennent le ski nautique, le canoë-kayak, la voile et la découverte des fonds marins. Le budget pour l'hébergement, les repas et toutes les activités est de 450€.

D. Plaisirs Marins

1. Durée de séjour	OUI	NON
2. Hébergement	OUI	NON
3. Activités	OUI	NON
4. Budget	OUI	NON

Adapté de www.capmonde.fr

Un déjeuner intergénérationnel

Un **senior*** sur deux est isolé dans les grandes villes. C'est en partant de cette statistique qu'Énora Goulard a créé le site *Paupiette*. Ce site de solidarité humaine réunit des personnes âgées et des étudiants autour d'un repas. « D'une pierre, deux coups, » pour la fondatrice de *Paupiette*. « D'un côté, il y a des personnes âgées qui souffrent de solitude et de l'autre côté, il y a des étudiants sans argent qui se nourrissent mal », explique-t-elle.

Créé en février 2016, par cette étudiante en économie, le site est déjà lancé à Bordeaux, à Quimper et à Paris et il regroupe plus d'une centaine de membres actifs. Cette initiative est soutenue par les mairies et des associations bénévoles.

Un des secrets de *Paupiette* est sa simplicité. Les seniors* qui souhaitent cuisiner des repas pour les étudiants doivent se rendre sur le site, créer leur profil et leur fiche technique : personnes acceptées, menus proposés, dates etc. Les étudiants peuvent consulter les propositions et signaler leur intérêt. Une fois la réservation validée par le senior*, l'étudiant se présente à la maison de son hôte.

Le site se distingue également par la qualité des plats proposés et les prix très abordables : 4 euros pour un plat principal, 5 euros pour un plat et un dessert, 7 euros pour une entrée, un plat et un dessert. Les étudiants peuvent ainsi bénéficier d'un repas sain et bon marché sans avoir à cuisiner. Quant aux seniors*, ils brisent leur solitude en recevant chez eux des jeunes à qui ils préparent un délicieux repas.

Françoise, 69 ans, ancienne infirmière déclare : « J'aime bouger, mais à la suite de problèmes de santé, je ne peux plus tout faire. J'adore cuisiner des plats français traditionnels et ça me donne plaisir de préparer des plats faits maison pour les étudiants qui n'ont pas le temps. Ça me permet aussi de rester en contact avec les jeunes ! » Sa spécialité : le bœuf bourguignon.

Florian, 22 ans, étudiant en littérature à Bordeaux, membre du site *Paupiette* depuis janvier, témoigne : « J'ai l'habitude d'aller au restaurant universitaire, mais ça manque de convivialité. En plus, je cherche à manger de la nourriture de bonne qualité. » Manger mieux a été le premier critère pour que Florian rejoigne l'aventure. Il a été surpris par l'accueil chaleureux et l'ambiance humaine des échanges. « Après le repas, nous restons encore 1h30 dans le salon à discuter, à échanger sur des sujets divers, à nous interroger sur le monde ! »

Développer des initiatives intergénérationnelles est une vraie préoccupation pour la fondatrice, Énora Goulard. Elle pense étendre *Paupiette* aux dîners, et pourquoi pas à des ateliers culinaires où chacun échangera son savoir-faire gastronomique. La cuisine est bien souvent la base, l'occasion pour faire de belles rencontres.

Adapté de www.lefigaro.fr

*un senior= une personne âgée

Répondez aux questions en choisissant la bonne réponse.

1. **Dans les grandes villes, la moitié des personnes âgées souffre de solitude.** (1 point)
a. Vrai b. Faux

2. **L'objectif principal du site *Paupiette* est de réunir autour d'un bon repas...** (1,5 point)
a. des personnes âgées sans domicile fixe.
b. des familles défavorisées.
c. des étudiants et des seniors.

3. **Énora Goulard, étudiante en hôtellerie, a lancé le site *Paupiette*, en février 2016.**
a. Vrai b. Faux (1 point)

4. ***Paupiette* est un site présent...** (1,5 point)
a. dans toute la France.
b. uniquement dans la capitale.
c. dans certaines villes françaises.

5. **Les repas sont préparés par....** (1,5 point)
a. des associations bénévoles.
b. des seniors.
c. des jeunes.

6. **Les repas proposés sur le site sont payants.** (1 point)
a. Vrai b. Faux

7. **La cuisine végétarienne est la spécialité de Françoise.** (1 point)
a. Vrai b. Faux

8. **Florian a rejoint *Paupiette* pour apprendre à cuisiner.** (1 point)
a. Vrai b. Faux

9. **Florian est content de l'accueil et de l'ambiance lors des repas organisés par *Paupiette*.** (1 point)
a. Vrai b. Faux

10. **Quels autres événements Énora envisage-t-elle de développer sur le site *Paupiette* ?** (1,5 point)
a. Des ateliers de cuisine.
b. Des projections de films.
c. Des soirées dansantes.

Dix jours sans portable

Une enseignante de l'*École secondaire des Pionniers* au Québec a lancé un défi à ses élèves : passer dix jours sans téléphone portable pendant les séjours linguistiques en Espagne, organisés par leur école. L'objectif ? Double ! Profiter pleinement de cette immersion culturelle mais aussi apprendre à être déconnecté.

Plus de 80 adolescents de l'école québécoise *des Pionniers* partiront en voyage à Madrid au mois de juin. Ces élèves qui apprennent l'espagnol depuis la première année du secondaire, auront une occasion de mettre en pratique ce qu'ils ont appris. Ils n'ont droit d'apporter avec eux aucun appareil électronique. En cas d'urgence, les élèves pourront utiliser le téléphone de leur famille d'accueil.

C'est leur professeure de langues, Kathleen Othot, qui en a fait la suggestion en début d'année, et ils ont été tous d'accord. Elle espère que ses élèves bénéficieront ainsi au maximum de cet échange culturel. « C'est l'occasion de pratiquer ce qu'ils savent, et pour cela, ils n'ont pas besoin d'écran, juste besoin de parler aux gens qu'ils rencontrent ! » explique Mme Othot, qui est aussi soutenue par les parents.

Avant le départ, les élèves ont dû remplir un formulaire en indiquant leurs inquiétudes, ce qu'ils pensaient de cette aventure sans portable et ce que cette expérience pourrait leur apporter personnellement. « Au début, c'est sûr qu'il y a de l'hésitation de la part des élèves, mais plus le temps passe, plus ils pensent aux côtés positifs de cette expérience. Quand on leur explique qu'ils vont en profiter plus, ils commencent à comprendre. Il y a aussi des élèves qui étaient moins enthousiastes au début qui disent que, finalement, ils sont contents de l'essayer et de voir si ça va être si difficile que ça », mentionne Mme Othot. « Ça va être une occasion de passer du temps entre nous, d'échanger, de regarder ce qui se passe autour de nous... », estime Marianne Rault, élève à l'*École secondaire des Pionniers*.

Certains élèves considèrent ne pas avoir besoin de leur téléphone mobile lors du voyage scolaire étant donné que leurs amis seront avec eux. « Comme je vais être tout le temps avec mes amis, je n'ai pas besoin de portable », souligne Phénix Lamothe. D'autres signalent même la nécessité de prendre une pause de leur smartphone. « Je suis contente de cette expérience. Mon seul regret, c'est pour les photos... D'habitude, j'utilise mon téléphone pour photographier, mais là, ce sera impossible ! Ma mère me prêtera son appareil photo et je dois apprendre à m'en servir ! », commente Ariane Gélinas.

Au retour, le groupe d'élèves aura une rencontre pour discuter de ce séjour en Espagne, pendant lequel ils étaient déconnectés, et ils décideront peut-être de continuer l'expérience lors de leurs futurs séjours linguistiques à l'étranger !

Répondez aux questions en choisissant la bonne réponse.

1. Les élèves de l'École secondaire des Pionniers au Québec seront privés de leur portable... (1,5 point)

- a. lors d'un voyage scolaire.
- b. lors d'un voyage familial.
- c. pendant les vacances d'été.

2. L'unique objectif du prochain séjour linguistique en Espagne, c'est de découvrir la culture espagnole. (1 point)

- a. Vrai
- b. Faux

3. En cas d'urgence, où il faut absolument utiliser le téléphone, les élèves... (1,5 point)

- a. pourront récupérer leur propre téléphone.
- b. se serviront du téléphone de la famille qui les accueille.
- c. iront dans la cabine téléphonique à proximité.

4. Qui a suggéré l'idée de la déconnexion pendant le séjour en Espagne ? (1,5 point)

- a. Les parents.
- b. Le proviseur de l'école.
- c. Une professeure.

5. La déconnexion totale a été imposée aux élèves sans demander leur opinion. (1 point)

- a. Vrai
- b. Faux

6. Les élèves se sont montrés tout de suite enthousiastes à l'idée. (1 point)

- a. Vrai
- b. Faux

7. Sans portable, Marianne Rault... (1,5 point)

- a. sera malheureuse de ne pas pouvoir contacter ses parents.
- b. profitera à fond de son séjour en Espagne.
- c. sera angoissée loin de sa famille.

8. Pour Phénix Lamothe, avoir le portable lors de son séjour en Espagne n'est pas nécessaire. (1 point)

- a. Vrai
- b. Faux

9. Ariane Gélinas est triste de ne pas pouvoir utiliser son téléphone portable pour envoyer des messages à sa famille. (1 point)

- a. Vrai
- b. Faux

10. Il est possible que le groupe d'élèves décide de poursuivre cette expérience de la déconnexion pendant un prochain séjour linguistique. (1 point)

- a. Vrai
- b. Faux

EXERCICE 7

Vous recevez ce message de votre ami Maxime.

Salut !

Comment vas-tu ? Tu as encore beaucoup d'examens ou tu finis bientôt ?

Je me rappelle bien que l'année dernière tu étais membre du club écologique de ton quartier. C'était comment ? Quelles actions vous avez organisées pour aider l'environnement ?

Selon toi, est-ce que c'est une bonne idée d'être écolo ? Raconte-moi ton expérience car je voudrais moi aussi, m'inscrire au club vert de ma ville.

J'attends ta réponse avec impatience.

Bises,

Maxime

Vous répondez à Maxime. (130 mots minimum)

**ΤΕΛΟΣ ΕΞΕΤΑΣΤΙΚΟΥ ΔΟΚΙΜΙΟΥ
ΣΑΣ ΕΥΧΟΜΑΣΤΕ ΚΑΛΗ ΕΠΙΤΥΧΙΑ**